

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

1 MARZO 1.999-7 MARZO 1.999

NÚMERO 91

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

1 de marzo: La Guardia Civil describe a Rafa Ballarín como un punki violento.

La Guardia Civil no deja de sorprendernos por su capacidad informativa. Su página de Internet contiene una reseña de los grupos urbanos, entre los que se incluyen por como violentos *skinheads*, *nacional bakalaeros* (textual), *punkis* y *sharps*. *Rockers*, *bikers*, *mods*, *heavies*, *skaters*, *raperos*, *siniestros*, *ciberpunkis*, *ciberhippies*, *bakalaeros*, *jóvenes flamencos*, *grunges* y *b-boys* son identificados como *personas que no utilizan la violencia para significarse como grupo*. Tras la clásica reseña acerca de los comportamientos de los grupos que se clasifican entre los violentos, la Guardia Civil detalla una serie de sucesos ocurridos entre el 6 de octubre de 1.991 y el 3 de marzo de 1.997 (al parecer, después ya no se han registrado más agresiones neonazis). Lo primero que llama poderosamente la atención es la equiparación entre varios asesinatos causados por ultraderechistas y, por ejemplo, el apedreamiento y las pintadas realizadas en el Ayuntamiento de Móstoles (Madrid) el 5 de noviembre de 1.995, según la Guardia Civil, *a cargo de un grupo de unos 30 punkis*, que coreaban *consignas contra la policía*. A pesar de que la Audiencia Provincial de Madrid reconoció en su reciente sentencia que el joven oscense Rafa Ballarín mató a un nazi e hirió a otro el 1 de diciembre de 1.996 en defensa propia, pese a condenarle a cuatro años y nueve meses de prisión, la Guardia Civil no se da por enterada y lo incluye en catálogo de acciones atribuidas a grupos urbanos violentos, en este caso, apuntado a los *punkis*. *Aragón-Info*.

1 de marzo: Deniegan el visado a un ciudadano marroquí por tener hepatitis.

Un ciudadano marroquí, cuyo nombre no ha sido desvelado, vio rechazada su solicitud de visado para poder trabajar en la campaña de la recogida de la fruta en el valle del Jalón por padecer hepatitis B, enfermedad que probablemente adquiriera en el Estado Español. El marroquí llegó a Aragón en 1.996 en situación irregular, pero posteriormente consiguió un permiso de residencia y trabajo. Sin embargo, el consulado español de Tetuán le denegó el visado de entrada por padecer la mencionada enfermedad, como el 3% de la población española, según los estudios médicos. A la vista de la negativa, el afectado decidió regresar otra vez a Aragón, donde se encuentra en estos momentos, sin los papeles en regla. La organización *S.O.S.-Racismo* se ha interesado por su caso y ha emprendido los trámites para regularizar su situación. *Heraldo de Aragón*.

KONCIERTO BRUTAL POR LA PLATAFORMA ANTIFASCISTA DE ZARAGOZA

Sábado, 17 de abril, 21h., en la Sala Arrebató (Palafox, 28).

Haemorrhage (Grind Core-Madrid).

Velocidad Absurda (Brutal Death-Zaragoza).

ORGANIZA: ONDA EXPANSIVA

Los sábados de 15h. a 17h. en RADIO TOPO

ECOLOGÍA

1 de marzo: COAGRET convoca reunión ciudadana para oponerse al Libro Blanco.

La reciente publicación del Libro Blanco del Agua ha causado honda preocupación en la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET). La Coordinadora considera el Libro Blanco como la última fase administrativa necesaria para desarrollar el Plan Hidrológico Nacional que, de ser consensuado finalmente por Partido Popular y Partido Socialista Obrero Español, supondría una amenaza seria y lamentable de

que se inicie un proceso de trasvases de agua desde las cuencas de los ríos Tajo y Ebro hacia el Levante. De hecho, el Libro Blanco, un documento extenso y nada científico, sin bibliografía ni relación de fuentes de donde proceden los datos expuestos, considera necesarios los trasvases y sus evidentes afecciones medioambientales y socioeconómicas en su capítulo de conclusiones. COAGRET convoca una reunión del foro ciudadano que respaldó el Compromiso por el Diálogo y la Racionalidad Hidrológica para el martes 9 de marzo, a las 20h., en los locales de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (calle San Vicente de Paúl, número 26, segunda planta). *Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases.*

1 de marzo: Insuficiente protección para las aves en los Monegros.

La Sociedad Española de Ornitología valora positivamente la propuesta de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) para crear dos zonas de especial protección para las aves en la comarca de Monegros, a caballo entre las provincias de Uesca y Zaragoza, aunque la considera insuficiente para proteger la riqueza ambiental de la zona. La D.G.A. planea dos de estas zonas en las áreas conocidas como la Serreta Negra y la Retuerta de Pina, con el objetivo de que la Unión Europea desbloquee la puesta en marcha de un macroproyecto de regadío agrícola llamado *Monegros II*. La S.E.O. se muestra dialogante, pero también dispuesta a no permitir la destrucción del patrimonio ambiental, ya que considera que los regadíos no son la única alternativa para el desarrollo de la comarca, y lamenta que tenga que ser la Unión Europea la que asuma la función de proteger la naturaleza, ante la dejación de funciones del Gobierno de Aragón. *Heraldo de Aragón.*

1 de marzo: Las chapuzas de la Confederación Hidrográfica no evitan la sequía en el río Matarranya.

La Plataforma en Defensa del Matarranya, compuesta por colectivos y vecin@s de los pueblos turolenses de Valderroures y Beçeit, denunció la inutilidad del bombeo de agua desde la cabecera del río hasta el embalse de Pena pues en marcha por la Confederación Hidrográfica del Ebro a principios de 1.998, a pesar de la unánime oposición popular en la zona afectada. El bombeo ha sido incapaz de aportar cantidades significativas de agua que pudieran paliar la grave sequía de sufre toda la ribera del Matarranya, además de poner en peligro el privilegiado ecosistema de su parte alta. La Plataforma vuelve a rechazar la alternativa propuesta por agricultoras y agricultores de la ribera baja, el embalse de Torre del Compte, y aboga por la construcción del embalse del Pontet, en las cercanías de la zaragozana localidad de Maella, y la habilitación de pequeñas balsas en los barrancos laterales, así como por la modernización de las infraestructuras dedicadas al riego. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

2 de marzo: Recurren contra la construcción de parques eólicos en La Plana.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) ha decidido recurrir todas las autorizaciones que el Gobierno de Aragón conceda para construir parques eólicos en la zona de La Plana de Zaragoza, un enclave considerado irremplazable, que debe preservarse de la industrialización. ANSAR sostiene que la producción de energía eléctrica no es ni urgente ni siquiera necesario para Aragón, que es totalmente excedentario. *El Periódico de Aragón.*

5 de marzo: Ecologistas en Acción califica de ridícula rabieta las declaraciones del Consejero de Agricultura y Medio Ambiente.

El Consejero de Agricultura y Medio Ambiente de la Diputación General de Aragón, José Manuel Lasa, en su intervención del jueves 4 sobre las modificaciones del Ministerio de Fomento al proyecto de la N-232 en los galachos del río Ebro, ha demostrado una vez más su costumbre de hacer responsables a terceras personas de su propia incapacidad de gestión y de su insensibilidad ante el medio ambiente. Lasa criticó al Ministerio de Fomento, con motivo del cambio del trazado en el proyecto de desdoblamiento de la N-232 a su paso por La Cartuja Baja y El Burgo de Ebro (Zaragoza), por *hacer gala de desprecio a las competencias del Gobierno de Aragón*. *Ecologistas en Acción* considera que la razón real de la irritación del Consejero se debe a que ha quedado en evidencia su ineptitud y falta de interés para gestionar un área tan importante como la de Medio Ambiente, pues no hizo todo lo posible ante el Ministerio de Fomento para evitar la afección en la Reserva Natural de los Galachos de La Alfranca de Pastriz, La Cartuja y El Burgo de Ebro. Esto ha quedado demostrado por el simple hecho de que la intervención de una organización no gubernamental, la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.), ante el Ministerio de Fomento consiguió lo que no pudo el Consejero, que el Ministerio se plantease un cambio en el trazado. Lo que pone de manifiesto que el Lasa no se esforzó lo suficiente en lograr ese objetivo, la defensa con uñas y dientes la integridad de la Reserva Natural, evidenciándose su incapacidad como gestor y su poca preocupación por los temas de medio ambiente, quedando *con el culo al aire* ante la opinión pública. Esto viene cuenta de que en junio de 1.998 vino a decir ante la Junta Rectora de Reserva de los Galachos que no había más remedio que *bajarse los pantalones* ante la presión del Ministerio de Fomento por el desdoblamiento de la N-232. El 5 de noviembre pasado, *Ecologistas en Acción*, además de expresar su oposición a la descatalogación parcial de la Reserva Natural que planteaba el Consejero Lasa, denunciaba el papel que éste había asumido de portavoz del Ministerio de Fomento, en lugar del de responsable y valedor del medio ambiente, y exigía su dimisión. En fechas posteriores se presentaron sendas quejas

ante el Justicia de Aragón y la Comisión Europea por la prevista descatalogación. Dicha descatalogación fue finalmente retirada del orden del día del Pleno de las Cortes de Aragón, después de que la S.E.O. informase, en rueda de prensa con *Ecologistas en Acción*, que el Ministerio de Fomento estaba estudiando una modificación del trazado menos impactante con la Reserva. *Ecologistas en Acción* se congratula de que el Ministerio de Fomento haya entrado en razones y reconozca la existencia de la Reserva Natural, que según la Ley de Espacios Naturales tiene preferencia sobre las infraestructuras, y por ello haya modificado sensiblemente el proyecto, pero también considera que el Ministerio ha trapeado para evitar la evaluación del impacto ambiental de las obras de la N-232 y ha jugado con el lenguaje llamando *desdoblamiento de carretera* a lo que en realidad es una conversión en autovía, a base de presentar el proyecto en tramos cortos como si fuesen independientes. En la actualidad, se está pendiente de que se ultime y apruebe el Plan de Ordenación de los Recursos Naturales de la Reserva Natural de los Galachos y Sotos del Ebro, que engloba y amplía la Reserva Natural de los Galachos, herramienta con la cual se debería deslindar una zona periférica de protección de la Reserva, que no hay que olvidar que también es una zona de especial protección para aves, que sería incompatible con la actual carretera. Además se está desarrollando un programa *Leader* europeo para la revegetación de los escarpes y entornos de los tres galachos de la Reserva, que también estarían afectados por las obras previstas. *Ecologistas en Acción* opina que, si bien esta modificación del proyecto reduce notablemente el impacto sobre los galachos, éste no desaparece del todo y, abundando con lo expuesto en el párrafo anterior, considera el proyecto un mero parche temporal, pues al mejorar las vías el tráfico se incrementaría y también la velocidad de circulación. La solución apropiada sería un trazado nuevo apartado de los galachos, una variante por detrás de los polígonos. Además, algo parecido viene recogido en el avance del Plan General de Ordenación Urbana de la ciudad de Zaragoza. *Ecologistas en Acción*.

6 de marzo: Firman un acuerdo por la reapertura del ferrocarril internacional de Canfrán.

Los alcaldes de Canfrán (Uesca) y Bedous (Aquitania), las coordinadoras por la reapertura del ferrocarril internacional Olorón-Canfrán de ambos lados de la frontera, *Ecologistas en Acción*, y los colectivos franceses *Alternativas Somport y Prospectiva y Desarrollo* firmaron un pacto para intentar recuperar la línea férrea Zaragoza-Pau, para lo cual se emprenderán todas las acciones necesarias ante las instituciones francesas, españolas y europeas. Los municipios y colectivos firmantes opinan que el transporte de mercancías en la frontera debería realizarse por ferrocarril, y no por carretera, y solicitará expresamente la regulación del paso de camiones y la prohibición del transporte de mercancías peligrosas. *Heraldo de Aragón*.

7 de marzo: Críticas a una poda de árboles.

De *mutilación* calificaron las podas realizadas en los árboles que se alinean frente al Paraninfo de la Universidad de Zaragoza tanto la Asociación Naturalista de Aragón como la Sociedad Internacional de Arboricultura, y así lo han denunciado ante la Concejala de Parques y Jardines, Pilar Guerra. Este atentado se repite de nuevo, ya que el año pasado se formularon las mismas quejas que han vuelto a ser ignoradas. Los árboles han sido despojados casi absolutamente de sus ramas, lo que dificulta que realicen la fotosíntesis y se alimenten normalmente. Al parecer, la única razón de las podas indiscriminadas ha sido que algún responsable municipal ha pensado que las ramas de los árboles dificultan la visión del edificio. *Heraldo de Aragón*.

7 de marzo: *Ecologistas en Acción*, contra una nueva agresión al Pirineo.

Ecologistas en Acción esta totalmente en contra del proyecto de construcción de una estación de esquí a costa de la devastación total de la Canal de Izas (Uesca) y denuncia que esto podría esconder una operación de especulación inmobiliaria a gran escala en los suelos de la estación internacional de Canfrán, hipotecando la reapertura del ferrocarril internacional. Izas es un valle incluido como prioritario en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Aragón (RENPA), catálogo elaborado por la Diputación General de Aragón (D.G.A.) y todavía en vigor ya que, en tanto en cuanto se les daba una figura de protección adecuada, se les dotó de una figura preventiva dimanante de la Ley del Suelo, Área de Especial Protección Urbanística. Aquí queda el último bosque de hayas y abetos, los últimos urogallos de este valle, la amenaza de muerte para el desmán de los Pirineos y un atentado muy grave contra una de las poblaciones más estables y numerosas de perdiz nival en Pirineos. A *Ecologistas en Acción* nos ha sorprendido las reacciones del Alcalde de Sallent de Gállego, uno de los promotores de la ampliación irregular de Formigal, ya que colabora de forma activa en este nuevo proyecto de devastación de los Pirineos: ha dado el permiso, además de contar ya con otro permiso provisional del Jefe del Servicio Provincial de Agricultura y Medio Ambiente de la D.G.A., para el destrozo con maquinaria pesada, rebajando más de 5 metros la cota del collado de Izas y desplazar el remonte *Lanuz* en los términos municipales de Sallent y Canfrán, actuaciones que podrían ser ilegales y que si eso se confirmara, *Ecologistas en Acción* estudiaría la posibilidad de querellarse penalmente por prevaricación, ya que se está repitiendo el mismo proceso que terminó con una sentencia del Departamento de Disciplina Urbanística de la D.G.A., que condenó a Formigal al pago de una multa de 6 millones y medio de pesetas. *Ecologistas en Acción*.

7 de marzo: Encajar los ríos conduce a desastres.

La profesora de Geología de la Universidad Complutense Guillermina Garzón afirmó durante las jornadas *La ciudad de Zaragoza, reflexiones hacia la sostenibilidad* que la conservación de las riberas de los ríos no sólo sirve como medio de expansión del ocio urbano, sino que además elimina el riesgo de las catástrofes producidas por desbordamientos. Garzón puso como ejemplo de cómo no deben hacerse las cosas la construcción de una vía circulatoria en la margen izquierda del Ebro a su paso por Zaragoza, ya que las obras se están realizando de manera muy agresiva para el río. La construcción de un muro a lo largo de la ribera y la instalación de un quiosco de música en uno de los ojos del puente de Las Fuentes podrían provocar futuras inundaciones en el barrio de Vadorrey o en localidades aguas abajo de Zaragoza. Como alternativa, la profesora propuso la habilitación de parques a ras de orilla. *Heraldo de Aragón*.

Estimad@s amig@s:

El conflicto hidráulico no cesa. La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Traslases (COAGRET) tampoco para. Se están preparando movilizaciones para:

Los días 20 y 21 de marzo, en Madrid (Día Mundial del Agua).

El día 23 de abril, en respuesta a la manifestación pro embalses convocada por el sindicato agrario ASAJA.

El día 1 de mayo, jornada reivindicativa y concierto en Chánobas (Uesca). A todas las personas que estéis interesadas en informaros y participar os recordamos que COAGRET se sigue reuniendo todos los jueves, a las 20 horas, en sus locales de la calle Santa Cruz, número 8.

Un saludo.

COORDINADORA DE AFECTAD@S POR GRANDES EMBALSES Y TRASVASES

ANTIMILITARISMO

2 de marzo: Juicio a un insumiso en Zaragoza.

En la Audiencia Provincial de Zaragoza tuvo lugar el juicio contra Txaupe Moreno, insumiso al servicio militar para el que la Fiscalía solicitaba una pena de cuatro años de inhabilitación absoluta. Resultó chocante que el mismo Juez se asombrara de que la petición fiscal no contemplara pena alguna de cárcel en su escrito, por lo que el Fiscal tuvo que aclararle la reciente reforma del Código Penal. La defensa, por su parte, solicitó la absolución alegando una sentencia del Tribunal Supremo que indica que la negativa expresa se considera una solicitud para ser declarado objetor, por lo que debiera ser evaluada por el Consejo Nacional de Objeción de Conciencia. Txaupe realizó una exposición y leyó una carta personal, y al Juez le gustó tanto esta última, que decidió quedársela para realizar una fotocopia. A la vista pudieron acceder unas 15 personas. A la salida del juicio, donde esperaban unas 30 personas con pancartas y diversos instrumentos musicales, a Txaupe se le tiró arroz y se le entregó un ramo de claveles. Posteriormente, l@s asistentes tuvieron vermut y comida, no sin antes ser identificada parte de la gente por la Policía Local, incluido el propio acusado, cuando se trasladaban al barrio de La Madalena. Por la noche, para terminar, se celebró un concierto hardcore en la Sala Arrebató. *Aragón-Info*.

3 de marzo: Detenido un insumiso zaragozano.

Sobre las tres de la tarde fue detenido el insumiso al servicio militar Javier Ortega. El insumiso permanecía en situación de búsqueda y captura desde hace varios años y fue detenido en lo que al parecer era un control rutinario. Posteriormente, fue trasladado a la comisaría de la calle Ponzano, donde pasó toda la noche. El mismo día de su detención, policías de paisano rondaron por las cercanías del Centro Social Autogestionado Entropía, donde tiene su sede el Colectivo Antimilitarista Pro-Insumisión (CAMPI), grupo al que pertenece Javi Ortega. A la mañana siguiente el insumiso fue puesto en libertad tras declarar en los juzgados y ser fijada la fecha de su juicio, que tendrá lugar el próximo 13 de abril. Sus compañer@s de trabajo de la ciclomensajería *La Veloz* emitieron al día siguiente un comunicado en el que manifiestan su solidaridad con el insumiso detenido, protestan por la acción policial y afirman que la represión contra el movimiento antimilitarista atenta contra los derechos humanos. El comunicado ha sido ratificado por otras empresas de ciclomensajería, como la barcelonesa *Trébol*, y por la organización no gubernamental *Bicicletas Solidarias*. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

3 de marzo: Antimilitaristas oscenses califican de farsas los juicios a insumisos.

La Asamblea Antimilitarista del Alto Aragón denunció que los juicios a insumisos son una auténtica farsa del Gobierno del Partido Popular. El comunicado ha sido hecho público coincidiendo con la celebración en próximas fechas de cinco juicios a insumisos altoaragoneses. En la actualidad, las condenas impuestas por la Audiencia Provincial de Zaragoza son de 4 años de inhabilitación absoluta, aunque en otras provincias se han dado absoluciones. *Aragón-Info* y *Agencia Efe*.

3 de marzo: Niegan una pensión a una persona que enfermó mentalmente durante el servicio militar.

El joven barcelonés sufre de esquizofrenia degenerativa desde que realizó el servicio militar en 1.995, en el cuartel de San Gregorio de Zaragoza, pero el Ministerio de Defensa le ha negado una pensión por esta causa, basándose en dictámenes de tribunales médicos militares de Barcelona y Madrid que afirman que el joven comenzó la realización del servicio militar padeciendo esa enfermedad. Todo ello contrasta con el destino del recluta mientras realizaba el servicio militar, un polvorín en el que realizaba guardias armado, lo que lógicamente debería ser incompatible con padecer enfermedades mentales. La familia, que recurrirá la decisión del Ministerio de Defensa, afirma que el joven está enfermo desde que se le hiciera la vida imposible por parte de un teniente, un sargento, un cabo primero y varios militares más no identificados. De hecho, estos individuos están denunciados por diversas vejaciones sobre el afectado, como intentos de violación, robos, e incluso haber sido arrojado de un camión en marcha. La versión familiar es avalada por especialistas del Hospital de Bellvitge. *Heraldo de Aragón*.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

2 de marzo: Jon Sobrino, en Zaragoza.

Jon Sobrino, teólogo y profesor de Teología en la Universidad Centroamericana de San Salvador, y ex-compañero del antiguo rector asesinado por los militares salvadoreños, Ignacio Ellacuría, visitó Zaragoza invitado por el Centro Pignatelli. Sobrino fue especialmente crítico con el intento vaticano de liberar al ex-dictador chileno, Augusto Pinochet, actuación que calificó de *triste y lamentable*. El sacerdote vasco volvió a defender la teología de la liberación, que pone la mayor atención en el enfoque estructural de las causas de la pobreza y denunció la falta de contrición por parte de Estados Unidos por su colaboración con la represión en Latinoamérica. *El Periódico de Aragón*.

LABORAL

4 de marzo: Crece la siniestralidad laboral en Aragón.

La siniestralidad laboral en Aragón creció un 9'8% durante el año 1.998, según un informe presentado por Comisiones Obreras. Los accidentes mortales fueron los que más crecieron, un 51'9%, desde 27 en 1.997 hasta 41 en 1.998. Por sectores, los mayores aumentos se registraron en la construcción, un 14'4%, y en la industria, un 11'2%. Los accidentes en Aragón se concentran en 677 empresas con una plantilla total de 63.533 trabajadoras y trabajadores, que acaparan el 32% de los accidentes. Para Comisiones Obreras, el aumento de la siniestralidad se debe al incumplimiento de la legislación sobre prevención de accidentes laborales, ya que las empresas, sobre todo las pequeñas y medianas, no realizan las pertinentes evaluaciones de riesgos. Comisiones Obreras denunció también la escasez de medios de las inspecciones de trabajo y la endeblez de los criterios a la hora de detectar enfermedades profesionales o de diferenciar entre accidentes leves y graves. *El Periódico de Aragón*.

5 de marzo: Herido grave en accidente laboral.

Un trabajador de la empresa PRONOR resultó herido grave en un accidente laboral ocurrido en el polígono industrial de Malpica, cerca de Zaragoza. El accidente se produjo mientras el trabajador manipulaba una carretilla elevadora en las obras de construcción de una nave, según informaciones de la Policía Local de Zaragoza. Es necesario recordar que este día era festivo en la ciudad de Zaragoza, a la que pertenece el polígono de Malpica. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

CÁRCEL

5 de marzo: Piden 30 millones de indemnización por la muerte de un preso en Daroca.

La familia de una persona que murió mientras se encontraba presa en la cárcel de Daroca (Zaragoza) el 27 de mayo de 1.996 ha presentado un recurso contencioso-administrativo contra la decisión del Ministerio de Justicia de denegarle una ayuda. En su recurso ante la Audiencia Nacional la familia reclama la responsabilidad de la administración penitenciaria por el daño producido a causa del mal funcionamiento de las cárceles, donde denuncian que no existe un servicio médico permanente. La familia reclama 30 millones de pesetas y denuncia también la dilación en la prestación de asistencia sanitaria, tras ser el joven localizado inconsciente en su celda. *Heraldo de Aragón*.

MUJER

1 de marzo: Fin de semana pródigo en agresiones.

El pasado domingo día 28 se produjeron tres detenciones en la provincia de Zaragoza por agresiones a sus respectivas compañeras. Se trata de I.M., Alberto B.F. y Santiago L.L. Todos ellos pasaron a disposición judicial, aunque se desconoce las medidas que hayan adoptado l@s responsables de los tribunales. A ello hay que añadir la agresión sexual sufrida por una adolescente en el Casco Viejo de Zaragoza en la noche del sábado 27, por la que no se sabe que haya habido detención alguna. *El Periódico de Aragón*.

**MUJERES EN LAS ONDAS
8 DE MARZO, EMISIÓN ESPECIAL**

Desde las 15h. hasta la 1h, programación de entrevistas, debates, música, literatura, realizada por las mujeres de Radio Topo.

RADIO TOPO 102.5 FM

EDUCACIÓN

1 de marzo: Denuncian problemas en un instituto de enseñanza secundaria.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del instituto de enseñanza secundaria *Avempace* de Zaragoza ha denunciado la falta de solución a los problemas que aquejan al centro. El principal de ellos es el traslado de l@s estudiantes de primero de enseñanza secundaria obligatoria al colegio público *Eugenio López*, lo que a su entender obstaculiza el desarrollo normal del trabajo del profesorado y la participación del alumnado, que no posee los mismos derechos que l@s que estudian en las instalaciones del *Avempace*. La Asociación denuncia, así mismo, que aunque el Ministerio de Educación y Cultura asumió la realización de las obras de acondicionamiento del colegio público, no lo hizo con la dotación del material, por lo cual la que padecen l@s alumn@s es muy inferior a la prescrita en la Ley General de Ordenación del Sistema Educativo. También se presentan carencias en la atención de l@s estudiantes con necesidades especiales, ya que sólo son visitad@s un par de veces a la semana por una profesora de educación compensatoria. La Asociación informa de la falta de respuesta a las denuncias por parte de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura y de la Consejería de Educación de la Diputación General de Aragón a sus reivindicaciones y reclama la construcción de un nuevo centro de enseñanza secundaria para los barrios de Arrabal y Picarral. *El Periódico de Aragón*.

1 de marzo: Se deciden a arreglar una valla de un colegio, tras 18 meses de quejas.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha arreglado finalmente la valla del colegio público *Ricardo Doñate*, en el barrio del Actur. La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del centro educativo llevaba año y medio reclamando la sustitución de la valla, colocada de forma provisional hace tres años. A pesar de las promesas de las autoridades municipales de arreglar la valla en el transcurso de las pasadas Navidades para no interferir con el desarrollo de la normal actividad del colegio, finalmente madres y padres han tenido que esperar hasta estas fechas para ver satisfecha su reivindicación. *El Periódico de Aragón*.

3 de marzo: Unas 4.000 personas se mojan por la escuela pública.

Unas 4.000 personas se manifestaron por las calles de Zaragoza para protestar por la concesión de ayudas públicas a las escuelas infantiles privadas concertadas, a pesar de la intensa lluvia que azotó la ciudad durante toda la tarde. El portavoz de la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública de Aragón leyó a la conclusión de la manifestación ante la sede del Gobierno Aragonés un comunicado en el que se solicitaba la retirada de la regulación que recoge las ayudas y se apostaba por la educación pública, de forma que los recursos empleados en las subvenciones para educación privada no obligatoria se destinen a resolver las carencias de la enseñanza pública de carácter universal. A la manifestación no sólo acudieron personas de Zaragoza, sino incluso de comarcas tan alejadas como el Maestrazgo turolense. *Heraldo de Aragón*.

MOVIMIENTO VECINAL

1 de marzo: Reclaman también la limpieza de solares.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Las Fuentes ha solicitado formalmente al Ayuntamiento la limpieza y el acondicionamiento de un solar de propiedad municipal completamente abandonado. Según el plan general de ordenación urbana, el terreno, de 5.500 metros cuadrados, está destinado a equipamientos para el barrio. La Asociación pide su recuperación como zona ajardinada para uso prioritario de la cercana residencia de ancian@s y del futuro centro de día para la tercera edad. Precisamente al día siguiente representantes de la coordinadora social del barrio se reunieron con el director gerente del Instituto Aragonés de Servicios Sociales, Ángel Val, para recibir información acerca de los servicios con que se va a dotar el centro de día. *El Periódico de Aragón*.

2 de marzo: La Oficina Verde inaugura una nueva exposición.

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio de Delicias, en Zaragoza, inauguró una nueva exposición bajo el título *Consigamos un buen ambiente*, preparada para concienciar a l@s escolares de la necesidad de respetar la naturaleza. La exposición se compone de paneles explicativos, maquetas y folletos para que l@s estudiantes puedan trabajar sobre cuestiones como el consumo de agua, los residuos urbanos, la energía y el aprovechamiento de las materias primas. La exposición estará abierta en horario de mañana y tarde hasta el próximo día 18, en los locales de la calle Delicias, número 39. Además, la Oficina Verde organizará la próxima semana dos cursos de reciclado, de aceite doméstico y de plástico, respectivamente, y una excursión para plantar árboles a Belchite (Zaragoza). *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón.*

2 de marzo: Se oponen a la venta de suelo público.

La Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio de Delicias, en Zaragoza, ha amenazado con protestas y movilizaciones si el Gobierno Aragonés hace realidad su proyecto de vender tres solares contiguos al hospital psiquiátrico de Delicias. La operación, en la que se incluyen un total de 25.000 metros cuadrados, cuenta con la aprobación del equipo de gobierno del Ayuntamiento de Zaragoza. Según la información oficial, el terreno se destinaría a la construcción de 320 viviendas privadas, a cambio de lo cual la Diputación General de Aragón obtendría 2.200 millones de pesetas destinados a construir viviendas de protección oficial y equipamientos en el barrio de Delicias. La Asociación de Vecin@s ha recordado a las instituciones implicadas que los solares en cuestión han sido históricamente reclamados por l@s habitantes de la zona para la dotación de los equipamientos de los que tradicionalmente ha carecido del barrio, como un centro para la tercera edad, un centro cultural, un polideportivo y la ampliación del patio del colegio público *José María Mir*. Un proyecto anterior del mismo estilo, planteado en los años 1.985 y 1.986 fue fuertemente contestado por l@s vecin@s, que llegaron a conseguir que los tribunales sus pendieran su ejecución. *Heraldo de Aragón.*

3 de marzo: Indignación en Daroca por la decisión del Congreso de l@s Diputad@s.

La decisión de la Comisión de Infraestructuras del Congreso de l@s Diputad@s de rechazar el cambio de trazado de la autovía entre Sagunt (València) y Somport (Uesca) para acercarlo a la localidad zaragozana de Daroca ha causado hondo malestar entre la población. La propuesta que en tal sentido fue presentada el martes 2 por Izquierda Unida y Partido Socialista Obrero Español fue rechazada. La Coordinadora *Autovía por Daroca* no se explica que el texto de la proposición fuera rechazado con los votos de Convergència y Unió y el Partido Popular, cuando esta última formación apoyó una similar en las Cortes de Aragón. La Coordinadora ha criticado duramente a la Diputación General de Aragón, ya que jamás ha permitido que l@s vecin@s de la comarca afectada pudieran exponerle sus propuestas alternativas. *Heraldo de Aragón.*

4 de marzo: Más datos sobre la corrupción en las antiguas casas de juventud.

El Ayuntamiento de Zaragoza tuvo que pagar indemnizaciones por valor de más de 54 millones de pesetas a l@s antigu@s gestoras y gestores de la Federación de Casas de Juventud. Estas compensaciones fueron fijadas por varios juzgados de los social zaragozanos por los despidos llevados a cabo por la Federación, una entidad privada, tras la no renovación por parte del Ayuntamiento del convenio para gestionar las casas, unos espacios juveniles de titularidad pública. Si el Ayuntamiento no hubiera asumido las indemnizaciones, tres pisos a nombre de la Federación pero comprados con dinero municipal, y que debieron escriturarse, por lo tanto, a nombre del Ayuntamiento, hubiesen sido embargados por los juzgados. El Ayuntamiento ya ha conseguido que la Audiencia Provincial de Zaragoza reconozca la titularidad municipal de los locales, detrás de los cuales también se encuentra Ibercaja, que ha conseguido embargarlos tras una decisión del Juzgado de Instrucción número 2 de Zaragoza. Finalmente, será el Tribunal Supremo el que decida sobre la cuestión, ya que la antigua Federación ha recurrido, aunque l@s gestoras y gestores se han embolsado las millonarias cantidades y están cómodamente aposentad@s en varias organizaciones vinculadas al Partido Socialista Obrero Español y al sindicato Unión General de Trabajadores. *Heraldo de Aragón.*

4 de marzo: Se oponen a un centro de minusválid@s.

Un total de 17 asociaciones de minusválid@s se han unido en una plataforma por la integración para enfrentarse a la construcción de un centro para disminuid@s físic@s en la localidad turolense de Calanda. Portavoces de la recientemente creada plataforma calificaron el centro, cuya construcción ya se ha iniciado, de *gueto y jaula de oro*, ya que se obligará a l@s pacientes a salir de su lugar de origen en lugar de favorecer la integración en el entorno. Los colectivos de afectad@s aseguran que el centro no tendrá demanda suficiente ni cuenta con informes que analicen su viabilidad y calificaron de *desmesurada* la inversión prevista, entre 800 y 1.000 millones de pesetas. *El Periódico de Aragón.*

5 de marzo: Balance de una Cincomarzada reivindicativa.

La jornada laboral semanal de 35 horas, la puesta en marcha de Hospital *Royo Villanova*, el apoyo a la consulta sobre los derechos de los pueblos indígenas que llevará a cabo el Ejército Zapatista de Liberación Nacional el

próximo día 21 y la lucha contra las talas de los pinares de Venecia fueron las reivindicaciones estrella en la fiesta vecinal zaragozana conocida como *Cincomarzada*. Los intentos de censura por parte de las autoridades municipales empezaron bien pronto, ya que se intentó retirar la pancarta contra la tala de los pinos instalada por l@s vecin@s de los barrios afectados en el escenario principal, bajo la excusa de que tapaba la propaganda de un conocido centro comercial y con la actitud cómplice de José Luis Zúñiga, presidente de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza. La presión de vari@s miembros de la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz* evitó en principio la retirada de la pancarta, pero no que emplead@s municipales retiraran varios carteles y borrarán pintadas alusivas al mismo tema. Finalmente, de nuevo emplead@s municipales quitaron la pancarta momentos después, a pesar de que no tapaba la publicidad. El paseo triunfal de algún candidato a la Alcaldía de Zaragoza fue abruptamente interrumpido, como en el caso de Juan Alberto Belloch, del Partido Socialista Obrero Español, que al paso por una de las barras alternativas fue abucheado y bombardeado con peladillas. El iluso candidato pensó en un principio en un gesto simpático, aunque el aumento de los proyectiles y de los gritos le hizo desistir finalmente del paseo, ante la mirada tensa de alguno de sus guardaespaldas. Otra nota simpática de la jornada la pusieron varias personas que se aventuraron a boicotear un concierto de una banda de música del Ejército Alemán. El ocurrente procedimiento para ello fue el de chupar limones justo delante de los músicos, lo que causa una salivación desorbitada que impide el normal funcionamiento de los instrumentos de viento. Participantes en la improvisada acción comentaron que la banda musical estaba bastante preparada para aguantar estas provocaciones, aunque los antimilitaristas consiguieron varias notas desafinadas. Otro incidente destacado tuvo lugar cuando varios policías locales abordaron a gente procedente de Sasé, pero la rápida intervención de varias personas vinculadas a la Chunta Aragonesista evitó que se efectuara alguna identificación o detención. *Aragón-Info*.

7 de marzo: Cadena humana por la recuperación de los solares y los edificios.

Numeros@s vecin@s asistieron a la concentración convocada por la Asociación de Vecin@s de San José de Zaragoza y realizaron una cadena humana a lo largo de la avenida de San José para protestar contra el deterioro del edificio con el número 146-148, que actualmente okupa la Confederación Nacional del Trabajo. El edificio se encuentra en lamentable estado, pero es lo único con lo que cuenta la organización anarcosindicalista, ante la falta de respuesta a sus peticiones para que le sea devuelto el patrimonio histórico que poseía en Aragón antes de la Guerra Civil. L@s vecin@s aprovecharon para denunciar el abandono y deterioro que padece el inmueble del número 153 de la misma vía, la situación del solar situado entre las calle Bellavista y la travesía Puente Virrey, lleno de basuras y escombros, la falta de aceras en la mayor parte de la última vía pública mencionada y la existencia de varias viviendas deshabitadas en también deplorable estado en el barrio de San José. La Asociación informó de que más de 900 vecin@s han firmado en apoyo a todas estas peticiones. *Aragón-Info*, *Heraldo de Aragón* y *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.